



NOTA DE PRENSA

Entrega su vida al Creador Sor Lourdes Reiss, tras una vida de entrega a los niños desamparados

“Ha partido a la casa del Padre la Hermana Lourdes Reiss, en la tarde de hoy, una mujer consagrada al servicio y la defensa de la niñez necesitada de nuestro país, que se desgastó sirviéndoles hasta sus últimos momentos. Pedimos al pueblo de Dios que se unan en oración por su Eterno descanso”, manifestó monseñor José Domingo Ulloa Mendieta, arzobispo de Panamá, al conocer la noticia.

Su fe, perseverancia, fe y confianza en Dios, la llevó al servicio con un amor incondicional por la protección y defensa de la niñez empobrecida y abandonada de nuestro país y en otros países de la región centroamericana.

Idian Reiss Flores, conocida como Sor Lourdes, nació en Chiriquí el 14 de febrero de 1941.

Sus honras fúnebres serán anunciadas posteriormente.

Biografía

Sor Lourdes, pertenecía a la Compañía de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl, por 59 años, y a quien debe el nombre de Lourdes, en honor a la Virgen de Lourdes.

Su nombre legal es Idian Reiss Flores, nacida el 14 de febrero de 1941 en la provincia de Chiriquí. Es hija de Mercedes Flores, panameña; y de Wilhem Reiss, checoslovaco. Su padre falleció cuando ella tenía cinco años.

Realizó sus estudios primarios y secundarios en Puerto Armuelles en el Colegio San Antonio y sus estudios universitarios de Sociología en la Universidad Santa María La Antigua. Lo más gratificante para ella es haber ofrecido su vida y consagrarla a Dios, para servir a niños, niñas y adolescentes de Panamá y que viven en riesgo social.

1963 - 1964

Su primer trabajo, 1963, es en la república de Guatemala, supervisando a más de quinientos estudiantes de la Escuela Casa Central; implementó programas educativos y comedor escolar que iba en beneficio de ellos y ellas.



1964 - 1969

En 1964, es trasladada a El Salvador, para la Escuela Santa Catalina. Sor Idian, con gran esfuerzo, logra extender la educación en esta escuela hasta el bachillerato. De esta Escuela salieron mujeres que hoy honran a la patria salvadoreña con valores de honestidad y trabajo.

1969 - 1976

Para 1969, inicia un nuevo trabajo en la Casa Cuna de El Salvador, centro que albergaba 350 niños con edades hasta 5 años, procedentes de lugares de extrema pobreza, con madres desempleadas, viudas o víctimas de la guerra.

1977 - 1981

A inicios del año 1977, retorna a Panamá, su patria natal, cargada de motivación y fortalecida por la Divina Providencia. Así inicia su nueva misión como directora del Orfelinato San José de Malambo, instancia que atiende a niñas huérfanas, en abandono, maltratadas física y psicológicamente. Su condición de religiosa siempre perseverante la impulsa a crear programas integrales de educación.

1981 - 1987

Retorna a su Patria Natal, Panamá, con misión en el Orfelinato San José de Malambo, que daba atención integral a niñas, desde recién nacidas hasta 18 años de edad. Animosa y creativa emprende la labor más noble de su vida: atender niñas huérfanas, abandonadas, maltratadas física y psicológicamente, de su patria.

Muchas han sido las niñas y niños que se han beneficiado; en el Libro de Registro reposan los datos de más de 5,000 niñas y niños que han pasado por este Hogar. Trabaja para 1980 en la elaboración del Código de la Familia como miembro autor en la Sección de la Niñez. El cual sigue vigente en la actualidad.

Se traslada al Hogar Monerri, ubicado en El Chorrillo, Panamá. Ofrecía atención a la joven campesina que no tenía apoyo para lograr sus ilusiones profesionales. Capacita a centenares de jóvenes en lo vocacional con el Proyecto Margarita Nassau.

1988 - 1994

Desde 1988 es representante legal y directora del Orfelinato San José de Malambo. Logra trasladar las instalaciones de Calle 16 Oeste de Santa Ana al corregimiento de Cerro Silvestre en Arraiján.

Desde 1988 es la Representante Legal de la Compañía de las Hijas de la Caridad de San



Vicente de Paúl, la cual es conformada por los Hogares de beneficencia Medalla Milagrosa, San Vicente de Paúl – Colón, Santa Luisa de Marillac y Monerri, los cuales brindan atención a niños, niñas, adolescentes y adultos mayores.

1995 - 2000

El 25 de marzo se trasladan las niñas, niños y jóvenes desde el edificio ubicado en Santa Ana al nuevo Hogar ubicado en el corregimiento de Cerro Silvestre, Arraiján.

Inician los Talleres Vocacionales de belleza, modistería, cerámica y repostería a las jóvenes que viven en el Orfanato.

En 1997, el Ministro de Trabajo y Bienestar Social la nombra como Asesora de la Comisión para la Erradicación del Trabajo Infantil en Panamá.

En 1998, obtiene aprobación del Ministerio de Desarrollo Social para la realización del Programa de Atención Integral a Niñas, Niños y Adolescentes Afectados con el VIH/Sida.

2000 - 2010

Sor Idian R. organiza la Red Nacional de Apoyo a la Niñez y Adolescencia en Panamá, que está conformada por todas las Organizaciones No Gubernamentales que atienden la niñez en situación difícil en Panamá y es nombrada presidenta de esta asociación; de la cual es hoy día la Presidente Honoraria Vitalicia.

Del 2001 a 2006 dirige el Centro Juvenil Vicentino de Panamá, institución que brinda orientación y defensa de sus derechos a adolescentes y jóvenes en riesgo social. Fundó un Centro Educativo Federico Ozanam dirigido a la educación no regular para Jóvenes de 14 a 18 años.

En el año 2004, participa en la constitución del Consejo Nacional para la Prevención de Delitos Sexuales y forma parte activa del mismo a partir de su reconocimiento legal. Forma parte de redes y alianzas para protección de los derechos humanos de las niñas y niños en riesgo social y de las personas afectados con VIH/Sida.

En 2006, obtiene aprobación del Ministerio de Desarrollo Social para la realización del Programa de Atención a Víctimas de Abuso Sexual y Explotación Sexual Comercial. El cual era una necesidad urgente en el Hogar Malambo.

2010 - 2020

Bajo su dirección se desarrollan programas de atención integral en el Orfanato San José de Malambo, entre estos: la educación de niños, niñas y jóvenes en riesgo social,

Tel. 282-6568



atención a niños VIH/sida, Víctimas de Abuso o Explotación Sexual, Atención a la Discapacidad, Atención a Víctimas de Maltrato Físico. Se incorpora también la educación integral desde el primer nivel de enseñanza, el nivel medio y la educación para el trabajo.

2021 - 2023

El Hogar San José Malambo es una organización vinculada a la cooperación técnica de RELAF y UNICEF Panamá para el desarrollo de programas de desinstitucionalización de los niños residentes en el Hogar, además, busca generar una reconversión institucional que permitan el fortalecimiento familiar y el desarrollo y gestión de los cuidados alternativos.

Y tenía muchas iniciativas pendientes como la formación de programas de protección de niños y niñas inmigrantes, protección a la familia y el fortalecimiento del programa de desinstitucionalización.

Distinciones

Sor Lourdes ha sido merecedora de pergaminos, distinciones y placas, que ella valoraba mucho y de manera reiterada planteaba que era para la gloria será para Dios: “Él es quien nos da la fuerza y hace posible toda esta tarea de apoyo a tantos seres humanos que atraviesan mucha pobreza y hasta abandono de sus seres queridos”.

Más allá de su compromiso dentro de la institución, fue forjadora de lazos con diferentes organismos nacionales e internacionales, ganándose el reconocimiento por una labor con la niñez, a veces desconocida.

Lo más gratificante en los 61 años de Vocación Religiosa para Sor Lourdes, fue haber ofrecido su vida, para servir a los más vulnerables, más pequeños y a las personas con necesidad espiritual que la han buscado. Siempre hacer el bien, atender con cariño a las personas.

Sor Lourdes decía: *“soy consciente que aún queda mucho por hacer, pero necesitamos seguir fortaleciendo nuestra fe en la Providencia Divina y continuar nuestra labor hasta que el Señor nuestro Padre lo decida”.*

Panamá, 8 de mayo de 2023.

Se agradece su divulgación y cobertura